
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

OBNINSK.NAME

До трех балловДо трех баллов дополнительно  дополнительно к результатам ЕГЭк результатам ЕГЭ будут  будут 
начислять абитуриентам за серебряную медаль, до пяти баллов — за золотую.начислять абитуриентам за серебряную медаль, до пяти баллов — за золотую.

В школах В школах Калужской области Калужской области не хватает 230 педагоговне хватает 230 педагогов: : 
начальной школы, математики, русского языка и литературы, физики.начальной школы, математики, русского языка и литературы, физики.

«ИнтЭРА» «ИнтЭРА» 
в Обнинскев Обнинске
Уже во второй раз. Уже во второй раз. 
Становится традициейСтановится традицией

Стр. 12-13Стр. 12-13

Хулиганье!Хулиганье!
Двое мальчишек держат Двое мальчишек держат 
в страхе районв страхе район

Стр. 5Стр. 5

Инвалиды Инвалиды 
на дорогах!на дорогах!
Почему колясочники Почему колясочники 
вынуждены рисковать вынуждены рисковать 
жизнью?жизнью? Стр. 4Стр. 4
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

Стр. 6-7Стр. 6-7

Школа & МГИМО Школа & МГИМО 
о новых учебниках о новых учебниках 
историиистории
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ПЕРСПЕКТИВЫ

30  августа губернатор области 
Владислав Шапша провёл рабочую 
встречу с руководством ООО «ЯПП 
РУС Автомобильные системы».

Состоялся разговор перспекти-
вах развития компании в Калужской 
области.

«Завод ЯПП работает в Калужской 
области уже 12 лет. За это время он 
стал неотъемлемой частью нашей 
экономики. Сегодня в автомобильной 
промышленности есть определенные 
сложности. Тем не менее, предприя-
тие устойчиво работает», —  акценти-

ровал Владислав Шапша, обращаясь 
к собеседникам. При этом он отметил, 
что в области с нетерпением ждут 
возобновления работы крупных авто-
заводов, которые намерены наладить 
производство уже в этом году.

В ходе обсуждения текущей ситуа-
ции и планов китайской компании от-
мечалось, что Правительство области 
и ООО «ЯПП РУС Автомобильные си-
стемы» заинтересованы в реализации 
новых перспективных проектов, при-
влечении дополнительных инвести-
ций и создании новых рабочих мест.

ПРОДУКТИВНО

В  Калуге состоялась 
встреча г убернатора 
облас ти Владис лава 
Шапши с  участниками 
р е г и о н а л ь н о г о  э т а -
па пятого юбилейно-
г о  се з о н а  ко н к у р с а 
управленцев «Лидеры 
России» —  флагман -
ского проекта прези-
дентской платформы 
« Р о с с и я  —   с т р а н а 
возможностей».

В  мероприятии участво-
вали начальник управления 
по информационной по-
литике администрации гу-
бернатора —  заместитель 
руководителя администрации 
губернатора Илья Зенов, на-
чальник управления кадро-
вой политики администрации 

губернатора Ирина Замятина, 
а также региональный эксперт 
пятого сезона конкурса управ-
ленцев «Лидеры России», за-
меститель министра сельского 
хозяйства области Наталия 
Огородникова.

Впервые в рамках конкур-
са в каждом субъекте страны, 
в  том числе, и в Калужской 
области, проходил регио-
нальный этап. Он объединил 
почти 2990 управленцев из 
всех субъектов РФ и 23 стран. 
Перед участниками регио-
нального этапа стояла зада-
ча —  сформировать команды 
для совместного решения 
социально- экономических за-
дач, поставленных главами 
субъектов.

В Калужской области в ре-
гиональный этап попали 20 
управленцев. Из них были 

сформированы две коман-
ды —  в Калуге и в Обнинске. 
Конкурсанты работали над 
решением актуальной для 
области проблемы сохране-
ния трудового потенциала 
в муниципалитетах.

Открывая встречу, губерна-
тор напомнил, что за плеча-
ми калужан ряд испытаний, 
с  которыми они успешно 
справились.

«Вы прошли дистанционный 
этап, подтвердили свои зна-
ния на контрольном тестиро-
вании. Впервые в программу 
конкурса вошел региональ-
ный этап. В Калужской обла-
сти в его рамках работали две 
большие и сильные команды. 
Вы подготовили свои предло-
жения по решению такой не-
простой темы как сохранение 
трудовых ресурсов. В нашем 
регионе активно развивает-
ся промышленность, поэтому 
нам очень нужны рабочие руки 

и инженерные кадры. Задача 
непростая. Но я знаю, что вы 
прониклись этой темой, и хо-
рошо над ней поработали», —  
обратился Владислав Шапша 
к участникам проекта.

В ходе встречи конкурсан-
ты представили губернатору 
свои управленческие пред-
ложения. Они рассказали, что 
провели анализ ситуации с от-
током трудоспособного на-
селения в регионе и опросы 
граждан, включая молодежь, 
изучили стратегию социально- 
экономического развития об-
ласти и существующие меры 
социальной поддержки. На 
этой основе были разработа-
ны нестандартные решения, 
которые позволят более эффек-
тивно привлекать кадры и сти-
мулировать молодых людей 
в муниципалитетах использо-
вать возможности для профес-
сиональной самореализации 
на территориях проживания. 

При этом, по словам конкур-
сантов, у них есть понимание, 
как осуществить эти меропри-
ятия, они готовы поучаствовать 
в их практической реализации 
и более того, уже предприняли 
ряд конкретных шагов.

Оценивая работу команд, 
Владислав Шапша подчер-
кнул: «Вы хорошо поработали. 
Хотел бы поблагодарить вас за 
это. Нам важно ваше мнение. 
Мы всегда открыты для ва-
ших предложений и к диалогу 
с  вами. Давайте вместе на-
правлять свои активности на 
то, чтобы создать те точки при-
тяжения, которые повлияют на 
формирование отношения лю-
дей к Калужской области, как 
к месту их жизни. Вы, как ли-
деры России, не должны быть 
к этому равнодушны. Убеж-
ден, что если ты любишь свой 
родной край, то будешь искать 
возможность сделать жизнь 
здесь лучше».

ПРО РЕГИОН

СПРАВОЧНО:

Конкурс управленцев «Лидеры России» проводится с 2017 года по по-
ручению Президента Российской Федерации. За все время на участие 
в конкурсе подано более одного миллиона заявок из 150 стран мира.

Пятый сезон проекта стартовал в апреле 2023 года. В сентябре- 
декабре состоятся очные окружные финалы. Первым стартует СЗФО 
(22–24 сентября, Санкт- Петербург), затем СФО (6–8 октября, Новоси-
бирск), УФО (13–15 октября, Екатеринбург), ДФО (20–22 октября, Влади-
восток), ПФО (27–29 октября, Нижний Новгород), СКФО (10–12 ноября, 
Пятигорск). 24–26 ноября в Ростове-на- Дону встретятся конкурсанты 
ЮФО и новых регионов РФ: Донецкой и Луганской Народных Республик, 
Херсонской и Запорожской областей.

Завершится серия окружных финалов 6–10 декабря в Москве: на од-
ной площадке с управленцами ЦФО конкурсные испытания пройдут 
участники, проживающие за рубежом.

Владислав Шапша встретился Владислав Шапша встретился 
с участниками регионального с участниками регионального 
этапа конкурса «Лидеры России»этапа конкурса «Лидеры России»

ГУБЕРНАТОР ОБСУДИЛ С РУКОВОДСТВОМ ООО «ЯПП РУС АВТОМОБИЛЬНЫЕ СИСТЕМЫ» ГУБЕРНАТОР ОБСУДИЛ С РУКОВОДСТВОМ ООО «ЯПП РУС АВТОМОБИЛЬНЫЕ СИСТЕМЫ» 
ПЛАНЫ ПО РАЗВИТИЮ ПРОИЗВОДСТВА НА КАЛУЖСКОЙ ЗЕМЛЕПЛАНЫ ПО РАЗВИТИЮ ПРОИЗВОДСТВА НА КАЛУЖСКОЙ ЗЕМЛЕ
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ЗИМА БЛИЗКО

28 августа в ходе заседа-
ния регионального кабинета 
министров, которое в режиме 
видеоконференции провел гу-
бернатор Владислав Шапша, 
был рассмотрен вопрос под-
готовки объектов ЖКХ к ото-
пительному периоду, сообщает 
пресс- служба губернатора.

Владислав Шапша отме-
тил, что в рамках подготов-
ки к зимнему периоду за счет 
средств областного бюджета 
идет замена устаревшего обо-
рудования, формируются за-
пасы топлива, ресурсы для 
аварийно- восстановительных 
работ. Крупный проект по мо-
дернизации теплоснабжаю-
щего комплекса реализуется 
в  Малоярославце. В  рамках 
концессионного соглашения 
в него привлечены средства 
Фонда национального благо-
состояния. «В городе построят 
и реконструируют восемь газо-

вых котельных, тепловые сети. 
В Калуге по программе модер-
низации коммунальной инфра-
структуры в этом году заменят 
12,5 км изношенных теплосе-
тей», —  пояснил глава региона. 
Подготовка к отопительному 
сезону должна завершиться 
к 15 сентября 2023 года.

По словам министра стро-
и те ль с т ва и   жи лищно - 
коммунального хозяйства 
области Вячеслава Лежни-
на, в  2023  году необходи-
мо подготовить: 20 млн. кв. 
м жилищного фонда, 566 ко-
тельных, 1342  км тепловых 
сетей в двухтрубном исчис-
лении, 2775 км водопрово-
дных сетей. «К настоящему 
времени подготовлено: 529 
котельных (94%), 19 млн. кв. 
метров жилищного фонда 
(93%), 1276 км. тепловых се-
тей в двухтрубном исчислении 
(95%), 2623 км. водопрово-
дных сетей (95%). Готовность 
объектов ЖКХ по основ-
ным показателям составляет 
94%», —  сказал глава регио-
нального минстроя.

Владислав Шапша пору-
чил своему заместителю 
Ольге Ивановой, министру 
строительства и  жилищно- 

коммунального хозяйства об-
ласти Вячеславу Лежнину 
совместно с главами админи-
страций муниципальных обра-
зований проконтролировать 
вопрос своевременного расче-
та за топливно- энергетические 
ресурсы. «Прошу очень вни-

мательно поработайте. Это га-
рантия нашей безопасности, 
гарантия стабильного про-
хождения отопительного пе-
риода. Здесь нужно находить 
способы решения этих про-
блем и вовремя расплачивать-
ся», —  отметил он.

ПРО РЕГИОН

СПРАВОЧНО:

На подготовку объектов к осенне- зимнему периоду из бюджетов всех 
уровней выделено 851 млн. руб лей, в том числе 200 млн. руб лей из об-
ластного бюджета на реализацию мероприятий программы «Энергосбе-
режение и повышение энергоэффективности».
МЕРОПРИЯТИЯМИ ПРОГРАММЫ ПРЕДУСМОТРЕНА:
 модернизация 39 котельных и тепловых пунктов;
 капитальный ремонт 37 участков тепловых сетей, общей протяжен-

ностью 10 км в двухтрубном исчислении.
Подготовка объек тов энергоснабжения к   предс тояще -

му осенне- зимнему периоду проводится в  соответствии с  пла-
ном проведения ремонтных работ филиала ПАО «Россети Центр 
и Приволжье» —  «Калугаэнерго».

Филиалом годовой план ремонта объектов электросетевого комплекса 
выполнен на 91%. Подготовлено 217 км (89%) высоковольтных электри-
ческих линий, 750 (91%) электрических подстанций и расчищено 1,2 тыс. 
га (92%) трасс высоковольтных линий.

К 1 октября 2023 года запланировано полное завершение работ по 
подготовке объектов энергетики к зиме.

Отдельным мероприятием по подготовке к осенне- зимнему периоду 
жилищного фонда является проведение капитального ремонта много-
квартирных домов. В рамках региональной программы в текущем году 
запланировано проведение работ по капитальному ремонту в 203 много-
квартирных домах, в том числе:
 112 крыш;
  14 фасадов;
 30 инженерных систем;
  56 лифтов.
Общая стоимость запланированных в 2023 году работ по капитально-

му ремонту домов составляет более 1,1 млрд. руб лей.
К настоящему времени выполнены работы по капитальному ремонту 

конструктивных элементов в 171 доме.
Проведение работ в остальных домах находится на завершающем этапе.

К холодам готовы!К холодам готовы!

ШКОЛЫ ОБЛАСТИ ПОД ЗАЩИТОЙ!ШКОЛЫ ОБЛАСТИ ПОД ЗАЩИТОЙ!
30 августа в Калуге глава 

региона Владислав Шапша 
и начальник УФСБ России по 
Калужской области Сергей 
Ядыкин провели совместное 
заседание региональной ан-
титеррористической комис-
сии и  оперативного штаба 
в Калужской области.

Обсуждались вопросы анти-
террористической защищен-
ности объектов образования, 
итоги реализации в первом 
полугодии 2023 года меро-
приятий, предусмотренных 
Комплексным планом про-
тиводействия идеологии 
терроризма в Российской Фе-
дерации на 2019–2023 годы, 
согласования паспортов безо-
пасности, подготовленных на 
объектах ТЭК. Отдельное вни-
мание было уделено вопросам 
предупреждения и пресече-
ния преступлений террори-
стической направленности 
в период подготовки и про-
ведения Дня знаний и Едино-
го дня голосования.

Министр образования и на-
уки области Александр Ани-
кеев отметил, что перед 
началом учебного года ос-
новное внимание уделяется 
вопросам, связанным с безо-
пасностью образовательных 
организаций и, прежде все-
го, их антитеррористической 
защищенности.

«В настоящее время обе-
спечена физическая охрана 
всех объектов образования 
в  круглосуточном режиме. 
Они оснащены системами 
передачи тревожных сооб-
щений в подразделения Ро-
сгвардии, а также системой 
наружного освещения», —  
пояснил он. Регулярно про-
водятся учения, закупается 
необходимое оборудование, 
модернизируются системы 
оповещения, в случае необ-
ходимости устанавливаются 
новые. Приняты дополнитель-
ные меры по антитеррори-
стической защищенности 
перевозок школьников.

Владислав Шапша обра-
тил внимание глав админи-
страций муниципалитетов, 
руководителей учебных заве-
дений на то, что «все требо-
вания антитеррористической 
защищенности учреждений 
образования должны неу-
коснительно соблюдаться». 
«Впереди начало учебно-
го года: линейки, массовые 
мероприятия. Прошу всех 
внимательно отнестись к обе-
спечению безопасности учеб-
ного процесса», —  поручил 
он.

Реализуются меры по фор-
мированию у населения анти-
террористического сознания. 
Проводятся семинары, фору-
мы, конференции, круглые 
столы по вопросам проти-
водействия идеологии тер-
роризма. Тематика активно 
освещается в СМИ. Работа 
в данном направлении будет 
продолжена.

Владислав Шапша отметил, 
что «угроза террористических 

проявлений требует постоян-
ного внимания и совершен-
ствования профилактической 
работы». «Прошу подумать 
о новых формах взаимодей-
ствия, которые бы те поло-
жительные моменты, которые 
у нас достигнуты, закрепили 
и позволили бы нам успеш-
но дальше выполнять эту 
работу. Есть замечательная 
мультикультурная площадка 
«Этномир», которую надо ис-
пользовать», —  поручил он.

В завершении участники за-
седания согласовали паспор-
та безопасности объектов 

топливно- энергетического 
комплекса.

Отдельное поручение гу-
бернатора касалось обе-
спечения безопасности при 
проведении линеек в общеоб-
разовательных учреждениях 
и голосования в нескольких 
муниципальных образова-
ниях в сентябре 2023 года. 
«В  преддверии этих меро-
приятий необходимо кон-
тролировать оперативную 
обстановку. Важно, чтобы 
ничто не омрачило их прове-
дение», —  резюмировал Вла-
дислав Шапша.

БЕЗОПАСНОСТЬ
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«Пару дней назад ехал по 
ул. Белкинская. Увидел ин-
валида, который на инва-
лидной коляске ехал прямо 
по дороге. Время суток был 
уже вечер, его легко мог 
бы сбить невнимательный 
водитель, не ожидающий 
такой помехи на дороге. 
У инвалида ни отражате-
лей, ничего другого.

Ехал он по той причине, 
что от дома № 39 до № 21 
по улице Белкинской он не 
может проехать по пеше-
ходной дорожке. Ее там 
просто нет, хотя люди по-
стоянно ходят. В  дождь 
там все размыто. Через 
Белкинский парк тоже не-
удобно объезжать —  там 

подъемы и спуски. Объезд-
ные дороги —  тоже далеко, 
и там приходится соскаки-
вать с бордюра, что опасно.

Я, конечно, спросил раз-
решения сделать его фо-
тографию и  сообщить 
о проблеме в газету.

Он отказался, потому что 
боится того, что его само-

го оштрафуют за езду по 
дорогам».

Итог: просьба к  адми-
нистрации сделать нор-
мальную пешеходную 
и велодорожку в данном ме-
сте. Тогда городская среда 
станет доступней и будет 
приятно ездить и с / на ко-
лясках и др.

ИСТОРИЯ

Людмила Малиновская, 
учитель начальных клас-
сов школы № 12, продол-
жает династию учителей.

— Началось все с 1948 года, 
когда моя бабушка, окончив 
Кировское педагогическое 
училище, стала учителем на-
чальных классов. Позже, по-
лучив высшее образование, 
она работала учителем рус-
ского языка и литературы. Де-
душка был учителем физики 
и математики. Мой отец ра-
ботал в Балабановской школе 
№ 4, сейчас переходит в шко-
лу №  12, где работаем мы 
с мамой —  мама заместитель ди-
ректора по административно- 
хозяйственной части. Моя 
сестра с  мужем работают 
в Балабановских школах. Так 
что я —  педагог в  третьем 
поколении.

ЛЮБОВЬ НА ГЕНЕТИЧЕСКОМ 
УРОВНЕ

С  детства Люда видела, 
насколько сложна работа 
учителя.

— Мне всегда казалось, что 
это безумно трудная профес-
сия. Бесконечные тетради, 
родительские собрания, под-
готовка уроков. В детстве мне 

это казалось кошмарной ра-
ботой. Но попав в летний ла-
герь сначала вожатой, потом 
воспитателем, почувствовав 
живое общение с детьми, уви-
дев маленькие пытливые гла-
за, которые следят за тобой 
буквально отовсюду, которые 
хотят идти за тобой, я поняла, 
что это именно то место, где 
я должна быть! —  рассказы-
вает Людмила.

Да, придя с работы, она не 
может усесться смотреть се-
риал. Ей сначала нужно подго-
товиться к урокам, проверить 
тетрадей —  минимум 60 штук! 
Ведь учитель начальных клас-
сов проверяет домашку и по 
русскому, и по математике.

— Личные встречи,  какие-то 
мероприятия я переношу на 
выходные, а в будни —  рабо-
та. Иногда возникают мысли, 
что есть попроще профессии. 
Но хочется ли уходить? В педа-
гогике есть свои плюсы и ми-
нусы. И если человек на это 
пошёл, значит, он готов, —  
считает молодой учитель.

МАЛЕНЬКИЕ ТРАГЕДИИ

Люда преподаёт в  школе 
4 года. Совсем немного и она 
выпустит свой первый класс —  
ребята перейдут в среднюю 
школу, им на смену ей дадут 

первачков. Сейчас для неё 
важно привить детям любовь 
к знаниям.

— Для ребёнка первая двой-
ка —  это трагедия. Самым 
сложным для меня был второй 
класс, когда появилась оце-
ночная система. Ведь первом 
классе дети не получают от-
меток. Я учу детей с перво-
го класса, что мы не роботы 

и каждый может ошибиться. 
Отметка —  это показатель го-
товности к уроку. Если ты по-
лучил двой ку, ты не стал от 
этого глупее или хуже. Ты 
пренебрёг своими обязанно-
стями —  не сделал или плохо 
сделал домашнее задание, —  
говорит Людмила.

Она поделилась с нами сво-
им секретом борьбы с профес-

сиональным выгоранием.
— Не стоит относиться к ра-

боте как к каторге. Нужно по-
лучать от неё удовольствие. 
Интересоваться тем, что ты де-
лаешь. Интересоваться тем, что 
делают дети. Каждый рабочий 
день —  это новое путешествие. 
Тогда выгорания не будет.

 ► Елена ФРАНЦУЗОВА

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

ПРО ГОРОД

«Первая двой ка —  это трагедия»«Первая двой ка —  это трагедия»

Наш постоянный чи-
татель Олег Судаков 
в  очередной раз за-
думался, как сделать 
город красивее и ком-
фортнее. И,  конечно, 
безопаснее. Увиден-
н о е  и м  р асс т р о и л о 
мужчину, и  он через 
нашу газету обраща-
ется к администрации 
Обнинска с  открытым 
письмом:

Желтым цветом пометил путь, которым ехал инвалид. Он не заехал на параллельную дорогу вдоль 
дома №25, т.к. там плохой асфальт, с ямами.

ИНВАЛИДЫ НА ПРОЕЗЖЕЙ ЧАСТИ!ИНВАЛИДЫ НА ПРОЕЗЖЕЙ ЧАСТИ!
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Говорят, что дети —  са-
мые жестокие созда-
ния. Доля правды в этом 
есть. Дети не видят по-
лу тонов в  мире, еще 
не умеют в такт, рубят 
правду- матку, в общем, 
транслируют в мир свое 
личное его видение. Ко-
нечно, большую роль 
играют и  родители —  
воспитать, направить, 
показать. Я  бы даже 
с к а з а л а ,  к л ю ч е в у ю 
роль играют. К сожале-
нию, не всегда хорошо.

Перейдем от лирики к сути. 
В  жилом комплексе «Сол-
нечная долина» в Обнинске 
живет парочка мальчишек. 
Им по 10–12  лет. Они дру-
жат. И держат в страхе весь 
жилой комплекс. Как вы-
яснилось, родители просто 
боятся отпускать своих де-
тей на детскую площадку. 
Почему? Да потому, что два 
хулигана попросту террори-
зируют ребят!

НАПАСТЬ НА ТЕХ, КТО 
МЛАДШЕ И СЛАБЕЕ? ДА НЕ 
ВОПРОС. ОТОБРАТЬ ЕДУ, 
ВОДУ, ИЗБИТЬ, ЗАПУГАТЬ? 
ЛЮБИМОЕ РАЗВЛЕЧЕНИЕ!

Все дошло до того, что у од-
ного из родителей сдали не-
рвы настолько, что пришлось 
обратиться в полицию.

Последней каплей стал слу-
чай, произошедший в конце 
августа на детской площадке. 
10-летний мальчик пришел 
к другу и они вместе игра-
ли, как к ним подошли двое 
мальчишек. Начали задирать, 
стреляли сигареты, требовали 
дать воды. На отказ и предло-
жение попить из фонтанчика 
рядом —  ответили оскорбле-
ниями, ударами и попытками 
отобрать бутылку.

Одного из мальчиков по-
валили на землю и  начали 
избивать.

— Доставай перцовку! —  
задыхаясь от собственной 
ярости, кричал хулиган сво-
ему другу. Благо, второй от-
казался и просто продолжил 
избивать кулаками жертву.

Неизвестно, сколько еще 
бы продолжалось это издева-
тельство, если бы не случайно 
проходившая мимо женщи-
на —  она подняла крик и спуг-
нула хулиганов.

КОГДА ИЗБИТЫЙ МАЛЬЧИК 
ПРИШЕЛ ДОМОЙ, МАМА ПРИ-
ШЛА В УЖАС.

— ОН ДОБРЫЙ, НЕКОН-
ФЛИКТНЫЙ, ЗАНИМАЕТСЯ 
СПОРТОМ, —  РАССКАЗЫВАЕТ 
МАМА И ЗАТЕМ ПЕРЕЧИСЛЯ-
ЕТ ТРАВМЫ СЫНА: ССАДИ-
НЫ, СИНЯКИ… ВРОДЕ И  НЕ 
СИЛЬНО ПОСТРАДАЛ, Я ДАЖЕ 
С О М Н Е В А Л А С Ь ,  С Т О -
ИТ ЛИ ПРЕДАВАТЬ ОГЛА-
СКЕ ЭТОТ СЛУЧАЙ, 
НО МЫСЛЬ, ЧТО 
В БЛАГОПОЛУЧНОМ 
РАЙОНЕ НА ТЕБЯ 
МОГУТ ВОТ ТАК ПРО-
СТО НАПАСТЬ, НЕ 
ОТПУСКАЛА.

Мама опубликова-
ла фото и небольшое 
видео, снятое ее по-
страдавшим сыном, 
в надежде, что родите-
ли узнают своих детей 
и проведут с ними вос-
питательную беседу.

Э ф ф е к т  с л у чи л с я 
прямо противополож-
ный —  отк ликнулись 
не родители хулиганов, 
а  родители других по-
страдавших. То есть пара 
мальчишек неоднократ-
но позволяла себе изде-
вательства над своими 
сверстниками.

— Они живут в  третьем 
подъезде, в «черном» доме. 
Это не впервые такое, что на-
падают на других детей, —  го-
ворили соседи.

ОТ АВТОРА: А ЗНАЕТЕ, ЧТО 
ЛИЧНО МЕНЯ В ЭТОЙ ИСТО-
РИИ БОЛЬШЕ ВСЕГО ВОЗ-
МУЩАЕТ? ЧТО ПОКА ОДНА 
МАМА НЕ ВЫЛОЖИЛА ВСЕ 
В СЕТЬ, РОДИТЕЛИ МОЛЧАЛИ, 
ТЕРПЕЛИ, ПРОГЛАТЫВАЛИ 
ОБИДЫ И ЗАКЛЕИВАЛИ ПЛА-
СТЫРЯМИ ССАДИНЫ СВО-
ИХ ДЕТЕЙ. СТОИЛО ОДНОМУ 
ЧЕЛОВЕКУ ПОДКЛЮЧИТЬ-
СЯ, КАК ОСТАЛЬНЫЕ ВНЕ-
ЗАПНО ПРОСНУЛИСЬ. А ЧТО 
ЕСЛИ БЫ И  ЭТА ЖЕНЩИНА 
РЕШИЛА СМОЛЧАТЬ? ОГРА-
НИЧИВАЛИСЬ БЫ И ДАЛЬШЕ 
НЕДОВОЛЬНЫМ БОРМОТА-
НИЕМ НА КУХНЕ? ИЛИ ЧТО 
ДОЛЖНО БЫЛО БЫ ПРОИЗОЙ-
ТИ, ЧТОБЫ НАШЛОСЬ ВРЕМЯ 
И ЖЕЛАНИЕ ДЕЙСТВОВАТЬ?

Личности детей установили 
довольно быстро. Полицейские 
провели беседу с родителями, 
организовали проверку. Так-
же было написано заявление 
на снятие побоев.

И внезапно история получи-
ла неприятное продолжение. 
Родители хулиганов, вместо 
того, чтобы извиниться перед 
избитым мальчиком, да и во-

обще хоть  как-то 
повлиять на своих детей…
ПОДАЛИ ВСТРЕЧНОЕ ЗАЯВ-
ЛЕНИЕ! О ткуда-то нашлось 
видео, где якобы пострадав-
ший вовсе не пострадавший, 
а это он, дерзкий мальчишка, 
напал на их детей!

Вот это поворот!
— МЕНЯ ПЫТАЮТСЯ ЗА-

ПУГИВАТЬ, ЧТО ПО РЕ-
ШЕНИЮ КОМИССИИ МОЙ 
РЕБЕНОК ТОЖЕ БУДЕТ СО-
СТОЯТЬ НА УЧЕТЕ В КДН, НО 
ЕСЛИ НАШИ ЗАКОНЫ ТАКО-
ВЫ, ЧТО ОБОРОНЯЯСЬ ОТ 
НАПАДАЮЩИХ, ТЫ ТОЖЕ 
СТАНОВИШЬСЯ ПРЕСТУП-
НИКОМ —  ТО ПУСТЬ БУДЕТ 
ТАК…, —  ПОДЕЛИЛАСЬ РО-
ДИТЕЛЬНИЦА. —  ЗНАЮ, ЧТО 
МНОГИЕ РОДИТЕЛИ УЗНАЛИ 
ПО ВЫЛОЖЕННЫМ ВИДЕО 
И ФОТО ОБИДЧИКОВ И СВОИХ 
ДЕТЕЙ. ПОНИМАЮ, ЧТО ВОЗ-
МУЩАТЬСЯ СИДЯ ДОМА ПРО-
ЩЕ, НО ВОЗМОЖНО СЕЙЧАС 
НАСТАЛ ТОТ МОМЕНТ, КОГДА 
И НАМ ПРИШЛО ВРЕМЯ КОН-
СОЛИДИРОВАТЬСЯ. СОБЕРИ-
ТЕСЬ С ДУХОМ И НАПИШИТЕ 
ЗАЯВЛЕНИЕ. ТАК МЫ ПОКА-
ЖЕМ СВОИМ ДЕТЯМ, ЧТО ГО-
ТОВЫ ИХ ЗАЩИТИТЬ!

Мама продолжает искать 
пострадавших от действий 
агрессоров детей и родите-
лей. И если вы сейчас, читая 

эту статью, осознаете, что ваш 
ребенок —  в числе постра-
давших, не сидите на месте. 
Свяжитесь с нами.

В  КОНЦЕ КОНЦОВ, НА-
СКОЛЬКО «ЕСТЕСТВЕННЫ-
МИ» БЫ НИ БЫЛИ ДРАКИ ВО 
ДВОРАХ СРЕДИ МАЛЬЧИШЕК, 
ВСЕМУ ЕСТЬ ПРЕДЕЛ. А ПРО-
СТУЮ ИСТИНУ, ЧТО НЕЛЬЗЯ 
ОБИЖАТЬ СЛАБЫХ —  ДОНО-
СИТЬ НУЖНО С РАННЕГО ВОЗ-
РАСТА. ПОТОМУ ЧТО ЭТО 
ИМ СЕГОДНЯ ПО 10–12 ЛЕТ. 
НО ПРОЙДЕТ ВРЕМЯ И ОНИ, 
АГРЕССИВНЫЕ МАЛЬЧИКИ, 
ПРЕВРАТЯТСЯ В АГРЕССИВ-
НЫХ МУЖЧИН. И ТОГДА ПО-
БОИ МОГУТ УЖЕ ВЫГЛЯДЕТЬ 
СОВЕРШЕННО ИНАЧЕ.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

КСТАТИ

Председатель комиссии по делам не-
совершеннолетних Татьяна Волнистова:

— С ситуацией мы знакомы, сейчас 
ждем протоколы от полиции и затем под-
ключимся. До этого момента —  не име-
ем права. Обязательно будет проработан 
комплекс мер. Более того, если будет 
установлено, что родители ненадлежа-
щим образом исполняют свои обязанно-
сти, их привлекут к административной 
ответственности.

МНЕНИЕ ПСИХОЛОГА

ФИЗИЧЕСКОЕ НАКАЗАНИЕ КАК ОДНА ИЗ ПРИЧИН АГРЕССИИ
Физическое наказание учит, что агрессия является подходящим спо-

собом получить желаемое. Исследования показывают, что дети, которых 
родители наказывают физически —  порка, шлепки, чаще бьют своих то-
варищей, особенно тех, кто меньше и слабее. Причем уровень их агрес-
сивности напрямую связан с тяжестью наказаний в семье.

В подростковом возрасте такие дети чаще могут начать проявлять 
агрессию в сторону родителей, вплоть до ответных ударов, став взрос-
лыми; мужчины, скорее всего, будут применять, а женщины —  терпеть 
насилие в семейных отношениях. И наконец, люди, которых в детстве 
физически наказывали, менее склонны заботиться о своих престаре-
лых родителях.

СКАНДАЛ НЕДЕЛИ

Этим деткам надо Этим деткам надо 
в клеткув клетку
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С  1  сентября в  рос-
сийских школах вве-
дут новые учебники 
по истории, где бу-
дет кардинально пе-
ресмотрен материал 
по 20 веку и добавле-
ны новые параграфы, 
рассказывающие про 
происходящие сейчас 
события и их предпо-
сылки. Данное собы-
тие вызвало большой 
резонанс. Ежедневно 
высказываются де-
сятки различных мне-
ний. Но насколько они 
экспертны? В этом ин-
тервью мы поговорим 
об этом и о других те-
мах с абсолютным по-
бедителем конкурса 
«Учитель года-2017», 
директором Горчаков-
ского Лицея МГИМО 
Ильей Сергеевичем 
Демаковым, чьей спе-
циализацией является 
история, и попробуем 
разобраться в истине!

— Здравствуйте, Илья 
Сергеевич! Хотелось бы 
сначала поздравить Вас 
с началом учебного года.

— Большое спасибо, 
взаимно

— По Вашему мнению, 
стоило ли вообще менять 
учебники и  какое Ваше 
общее мнение на счет 
обновленных?

Конечно, стоило, учебник 
время от времени безуслов-
но надо модернизировать. 
Прежде всего потому что 
меняется то, что называется 
методическим оборудовани-
ем, то есть в учебнике есть 
текст, а есть все остальное, 
с чем преподаватель и уче-
ники работают на уроке: 
карты, схемы, портреты, до-
кументы, иллюстративные 
материалы. Это очень важ-
ная часть для учебы, ее обя-
зательно нужно обновлять.

— И  тем не менее, но-
вовведения вызвали не-
однозначную реакцию 
в обществе. Часто звучит 
мнение, что позиция, изла-
гаемая там, носит предвзя-
тый характер и отражает 
не фактологию, а личное 
мнение авторов, что есте-
ственно недопустимо. Что 
Вы думаете на этот счет?

— Я думаю, что так гово-
рят те, кто в учебник давно 
не заглядывал. Школьное 
пособие прежде всего 
должно отражать федераль-

ные образовательные стан-
дарты. В нашем случае есть 
еще отраслевой стандарт —  
историко- культурный. Это 
базовый перечень всех фак-
тов знания, которые необхо-
димы в школьном курсе, то 
есть там перечисленный со-
бытия, даты, имена, обстоя-
тельства, которые должны 
быть включены. Из них уже 
делается текст. Во-первых, 
учебник соответствует дан-
ным стандартам. Во-вторых, 

ДИРЕКТОР ЛИЦЕЯ МГИМО, УЧИТЕЛЬ ГОДА‑2017 ИЛЬЯ ДЕМАКОВ:

«КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ –  РЕГИОН‑ «КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ –  РЕГИОН‑ 
ПИОНЕР ПО РАБОТЕ С СИСТЕМОЙ ПИОНЕР ПО РАБОТЕ С СИСТЕМОЙ 
ОБРАЗОВАНИЯ!»ОБРАЗОВАНИЯ!» ШКОЛЬНЫЙ

оБНИНСКИЙ

КОНТЕНТ

ИЛЬЯ СЕРГЕЕВИЧ ДЕМАКОВ:

Директор Горчаковского Лицея 
МГИМО МИД РФ, Учитель года Рос-
сии (2017), награжден Благодар-
ственным письмом Президента РФ, 
медалью Ордена «За заслуги перед 
Отечеством» II степени, Почетной 
грамотой Министерства образова-
ния и науки РФ, Благодарностью Ми-
нистра просвещения РФ, наградой 
Правительства Санкт- Петербурга —  
знак «За  гуманизацию школы», 
Благодарностью Губернатора Санкт- 
Петербурга (2015, 2017). Является 
членом общественного совета Феде-
ральной службы по надзору в сфере 
образования и науки (Рособрнадзор) 
РФ, Совета по федеральным государ-
ственным образовательным стандар-
там (ФГОС) Минпросвещения РФ.
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есть образовательный стан-
дарт, который говорит, 
какими должны быть ре-
зультаты обучения по курсу 
истории, его обновленный 
материал также выполняет. 
В пределах этих стандартов 
естественно существует ав-
торская позиция, особен-
ности построения текста, 
подбора иллюстративного 
материала. Это —  автор-
ские особенности, которые 
есть в любой линейке учеб-
ников, в том числе и в этой.

— Параграф 37 содер-
жит информации об исто-
рии и  ходе проведения 
специальной военной опе-
рации. Как Вы считаете, 
стоит ли в учебнике рас-
сказывать и  анализиро-
вать события, которые 
еще не закончились и про-
исходят прямо у  нас на 
глазах?

— И рассказывать стоит, 
и тем более анализировать. 
Одна из задач школьного 
курса заключается в  том, 
чтобы мы могли с  детьми 
обсудить то, что их действи-
тельно волнует. Поэтому, ко-
нечно, когда есть опорный 
материал, это всегда удоб-
нее и  лучше, и  работать 
с текстом учебника, кото-
рый прошел федеральную 
экспертизу, одобрен про-
фессиональным учитель-
ским сообществом, более 
правильно, чем с материа-
лами из сети.

— Помимо новых учебни-
ков в этом году нашу об-
разовательную систему 
ждут другие изменения. 
Одним из самых важных 
является принятие но-
вых единых ФГОС (феде-
ральные образовательные 
стандарты —  фактически 
это учебные планы, по ко-
торым должны учиться 
школы —  прим. автора). 
Раннее они носили реко-
мендательный характер. 
Сейчас —  обязательный. 
Илья Сергеевич, для Вас как 
для директора школы вве-
дение унифицированных 

стандартов обучения —  
это хорошо или плохо?

— ФГОСы уже совсем ско-
ро вой дут в  нашу жизнь. 
10 классы, к примеру, уже 
начнут учиться по новым 
стандартам образования. 
Там есть существенные из-
менения. Обязательными 
для всех школ в  10 клас-
се станут физика, химия 
и  биология. Появятся но-
вые модули и предметы, на-
пример, помимо алгебры 
и начала математического 
анализа и геометрии будет 
еще курс теории вероятно-
сти и  статистки. Немного 
расширится линейка школь-
ных предметов, некоторые 
наоборот убрали. В учеб-
ном плане больше не будет 
астрономии и  естествоз-
нания. Право и  экономи-
ка станут частью предмета 
обществознания, его ста-
ло больше в  профильных 
классах. Существенные из-
менения в новом ФГОСе по-
требовали от каждой школы 
серьезных усилий. Просто 
так поменять учебный план 
тоже нельзя, нужно обеспе-
чить новые предметы учи-
телями, понять, что нужно 
делать с нагрузкой по тем 
предметам, которые ушли. 
Была большая работа, кото-
рую мы за лето проделали. 
Когда обычно спрашива-

ют, чем занимаются учителя 
и директора школ на кани-
кулах —  ровно этим.

— Скажите, тяжело 
быть директором лучше-
го гуманитарного лицея 
в стране?

— В определенном смыс-
ле —  да, потому что это 
накладывает некоторые до-
полнительные обязатель-
ства. Надо в  том, что ты 
делаешь каждый день, соот-
ветствовать определенной 
планке, которую установило 
общество. От тебя ожидают 
более высоких результатов, 
более эффективной рабо-
ты, в этом смысле сложнее. 
Требования выше! С другой 
стороны и гораздо больше 
интереса к работе, потому 
что это новые возможности, 
вызовы, которые входят в по-
вседневную жизнь. Резюми-
руя: больше обязательств, но 
и гигантская вовлечённость.

— Нам известно, что 
Вы и образовательная ко-
манда МГИМО участвова-
ли в  ряде мероприятий 
на территории Калуж-
ской области, и что у Вас 
есть контакт с  нашим 
министром образования. 
Расскажите, пожалуй-
ста, подробнее об этом 
взаимодействии.

— Команда лицея в про-
шлом году была в  гостях 
у Александра Сергеевича 
Аникеева, он с нами встре-
чался, был большой семи-
нар, открытый разговор. Мы 
знакомились с лучшими, ин-
новационными практиками, 
потому что Калужская об-
ласть —  регион- пионер по 
работе с  системой обра-
зования. Здесь есть очень 
интересные решения как 
построить образователь-
ную среду. Каждый год или 
открываются новые шко-
лы, в которых среда каче-
ственно переустроена, или 
 какие-то интересные коман-
ды специалистов запуска-
ют новые, где совершенно 
другой подход. Это боль-
шой опыт, «пионерский», 

с которым важно познако-
мится. С  другой стороны 
регион сам много экспе-
риментирует, участвует 
в пилотных проектах. Опе-
режающим образом были 
введены ФГОСы, например. 
То есть калужские специа-
листы раньше других наш-
ли ответы на то, что сегодня 
перед нами всеми еще сто-
ит как вопрос. Мы так-
же действительно активно 
участвуем в межшкольном 
сотрудничестве. Вот со шко-
лами Обнинска в этом году, 
благодаря местному Моло-
дежному парламенту, глав-
ным образом, был налажен 
контакт. Внутренние обра-
зовательные события Лицея 
МГИМО были распростране-
ны новую среду, в частности 
проведение в  наукогра-
де TED-конференции (фор-
мат научной конференции 
на английском языке, ког-
да участники рассказыва-
ют о волнующих их темах 
в образовании, науке по-
литике и пр. —  прим. авто-
ра). Победителей вышли на 
международный этап, где 
показали превосходный ре-
зультат (2 и 4 место). Были 
интересные встречи с са-
моуправлением, когда ли-
цейский сенат и обнинский 
Молодежный парламент 
организовали совместные 
дебаты. Мы не собираемся 
останавливаться на этом, 
планируются новые со-
вместные проекты.

 ► Марк СЕРКИН

Ш.О.К. — ШКОЛЬНЫЙ ОБНИНСКИЙ КОНТЕНТ
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ОБНИНЦЫ РАСХИЩАЮТ ГОРОДСКИЕ КЛУМБЫ.

Семена многолетних цветов, в основном пожилые вандалы, зачастую 
собирают, вырывая растения вместе с корнем напрочь. Причем, все, что 
не понравилось выбрасывается здесь же. Ни камеры, ни прохожие таких 
любителей флоры не останавливают.

— Дорогие жители, нам очень приятно, что вам понравились клумбы, 
которые создали сотрудники зеленого хозяйства, и вы собираете их семе-
на, чтобы такая же красота выросла около дома или на даче. Но давайте 
уважать чужой труд! Не бросайте то, что вы сорвали, и вам не понрави-
лось, —  просят сотрудники Коммунального хозяйства города.

МПКХ обещает научить обнинцев, как собирать и сохранять семена од-
нолетних цветов.

22 сентября 2023 в 15.00 часов в следственном отделе по 
г. Обнинск следственного управления Следственного коми-
тета Российской Федерации по Калужской области по адре-
су: г. Обнинск, ул. Шацкого, д. 14, будет осуществлять приём 

граждан исполняющий обязанности руководителя следственного управ-
ления Следственного комитета Российской федерации по Калужской об-
ласти Харламов Марк Сергеевич.

Приём будет осуществляться строго по записи.
Записаться на прием можно по телефонам: 8 (48439)-2–22–31, 2–22–32. 

При обращении необходимо иметь при себе документ, удостоверяющий 
личность.

НУ ВОТ, ОПЯТЬ…

В Обнинске очередной провал магистрального хозфекального коллекто-
ра на многострадальной ул. Красных Зорь, в районе дома № 30. Он стал 
9-м по городу с начала года из-за крайне высокого износа трубы.

Специалисты филиала РИР определяют степень повреждений и в бли-
жайшее время приступят к восстановительным работам.

ПРО  НАЗНАЧЕНИЯ ОФИЦИАЛЬНО

ПРО ЖАДНОСТЬ

В ОБНИНСКЕ НОВЫЙ НОТАРИУС!

Казалось бы, 
рядовая но -
вость, но на 
с а м о м  д е л е 
нет. В  науко-
граде нотари-
усов работает 
всего шесть —  
нагрузка у них 
б е ш е н а я . 
И дело совер-
шенно не в том, 
что никто не 
хочет работать 
на этой долж-
ности, а в том, 
что стать нотариусом —  сложно.

Одна из самых известных нотариусов Обнин-
ска Нина Георгиевна Попова ушла на заслужен-
ный отдых, и на ее вакантное место Минюстом 
был объявлен конкурс. Кандидатов было поряд-
ка семи человек —  несколько даже из Калуги.

По итогам лучшим был признан Евгений Алек-
сандрович Попов —  сегодня он самый молодой 
нотариус Обнинска. До этого момента работал 
помощником у Нины Георгиевны.

МОЛОДЁЖНАЯ РОКИРОВКА В ОБНИНСКЕ

Сергей Чу-
р и н  у ш е л 
с  поста ру-
ководителя 
Обнинского 
молодежно-
го центра.

В м е с т о 
него теперь 
там будет ра-
ботать экс-
руководитель 
отдела по де-

лам молодежи администрации города Дмитрий 
Казаков. После он перешёл в управление соцза-
щиты населения и до сегодняшнего дня занимал 
должность замначальника.

Так что Казаков возвращается в молодёжку. 
Что же до Сергея Чурина, он сейчас в отпуске 
и пока не определился, чем займёмся дальше. 
Возможно, уйдет в сферу туризма.

НАЗНАЧЕН НОВЫЙ РУКОВОДИТЕЛЬ 
МЕДИЦИНСКОГО ТЕХНИКУМА В ОБНИНСКЕ

В  четверг на пе-
дагогическом со-
вете Медицинского 
техникума Обнинска 
представили ново-
го и. о. директора —  
Сергееву Людмилу 
Александровну.

— По специаль-
ности она педиатр, 
36  лет проработа-
ла в  медицине, 20 
из них на руководя-
щих должностях. Она точно знает, что нужно для 
подготовки медицинских кадров, а самое глав-
ное —  как их заинтересовать и удержать, —  
рассказал Константин Пахоменко, министр 
здравоохранения Калужской области.

ОДНОЙ СТРОКОЙ

Все многоквартирные 
дома Обнинска должны 
быть готовы к новому ото-
пительному сезону к пер-
вому сентября. 15 сентября 
будут выдаваться паспор-
та готовности. Впрочем, до 
ноября будет время испра-
вить все недочёты. Особое 
внимание в этом году —  
регулировке горячей воды.

До 12  сентября будет 
закончена замена маги-
стральной сети на улице 
Королева. После —  бла-
гоустройство, —  глав-
ный инженер РИР Илья 
Володичев.

Мотивировать школьни-
ков покупать проездные 
власти Обнинска собира-
ются через видеоролик. 
Необходимость возник-
ла потому, что их приоб-
ретается слишком мало, 
по мнению администра-
ции города. До 14 лет дети 
ездят бесплатно, затем —  
230 руб лей в месяц соста-
вит стоимость проездного.

1 сентября в Обнинске 
официально заканчивает-
ся купальный сезон. На го-
родском пляже за летний 
период отдохнули две ты-
сячи человек, за медицин-
ской помощью обратились 
шестеро. В прошлом году 
нуждающихся в  помо-
щи было 10, —  начальник 
управления ГО и ЧС Сергей 
Краско.

Собственник ТЦ «Ска-
ла» снёс пандус, и теперь 
маломобильные жители 
города не могут попасть 
в аптеку. Администрация 
сообщает, что его уведо-
мили восстановить пан-
дус, но, к сожалению, из-за 
моратория на проведение 
проверок, сделать ничего 
не могут.

В Городском парке Об-
нинска весь сентябрь бу-
дут учить акробатическому 
рок-н-роллу и  буги-ву-
ги. В субботу, 2 сентября, 
в  19:00 всех желающих 
ждёт Федерация акроба-
тического рок-н-ролла Ка-
лужской области. Жителей 
Обнинска обещают позна-
комить с акробатическим 
рок-н-роллом и буги-вуги.

6 школ Обнинска вош-
ли в топ-10 по Калужской 
области по количеству вы-
пускников, поступивших 
в ведущие вузы России, —  
по данным Рейтинго-
вого агентства RAEX за 
2023 год.

ПРО РЕМОНТ
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Медицина шагнула да-
леко вперед. Сегодня 
обнаруживать различ-
ные заболевания у про-
фессионалов своего 
дела получается на ран-
них стадиях. Особенно 
хорошо это для онколо-
гических больных. Дав-
но известный факт: чем 
раньше ты начнешь ле-
чение, тем выше шанс со-
хранить качество жизни.

Но многие при этом, к со-
жалению, забывают о  та-
ком важном эт апе,  как 
реабилитация. А  ведь для 
поддержания своего хоро-
шего состояния игнорировать 
реабилитацию —  нельзя.

В МРНЦ им. А. Ф. Цыба реа-
билитации уделяют большое 
внимание еще с семидесятых 
годов. Со временем, есте-
ственно, процедуры усовер-
шенствовались, наука шагала 
вперед, а вместе с ней совре-
меннее становилось оборудо-
вание, подходы, методы.

Сег од ня реаби ли т а -
ц ия онколог ически х 
пациентов пережива-
ет новую волну и новое 
прочтение. По опре-
делению ВОЗ, реаби-
лит ация —  комплекс 
мероприятий, направ-
ленный на максимально 
возможное восстанов-
ление утраченных спо-

собнос тей пациент а 
после различных забо-
леваний. Это процесс, 
направленный на вос-
становление нарушен-
ных функций или, если 
это невозможно, мак-
симальной реализации 
возможного потенциала 
человека.

— В нашем инс тит у те 
с первого января этого года 
открыто отделение медицин-
ской реабилитации. Благо-
даря руководству МРНЦ им. 
А. Ф. Цыба мы вошли в чис-
ло немногих онкологических 
центров, где открыты подоб-
ные отделения, —  расска-
зывает врач-реабилитолог, 
онколог с более чем 30-лет-
ним стажем Марина Буякова.

Что представляет собой ре-
абилитация в МРНЦ? Марина 
Евгеньевна с удовольствием 
поделилась подробностями.

— Самое важное и  что 
нельзя забывать ни в  коем 
с лу чае —  реабилит ация 
должна осуществляться на 
всех этапах лечения пациен-
та —  от момента постановки 
диагноза до выписки из ста-
ционара, вплоть до момента 
полного выздоровления. Этот 
срок у всех раз-
ный и зависит от 
объема лечения, 
его длительности 
и изменений, ко-
торые произош-
ли в организме на 
фоне терапии, —  
говорит Марина 
Евгеньевна.

Реабилитация, соглас-
но приказу Минздрава 
от 2020 года, предусма-
тривает четыре важных 
этапа:
Предреабилитация —  
когда пациент, узнав 
о своем диагнозе, про-
ходит подготовку к ле-
чению. Данный этап 
важен, так как множе-
с тво пациентов у же 
ослаблены и  нуж да-
ются в  некоторой ста-
билизации состояния. 
Важно отметить, что 
данный этап не явля-
ется обязательным, но 
желательным;

ПЕРВЫЙ  —  реабилита-
ция пациентов на этапе хи-
рургического лечения —  то 
есть сразу после операции 
и до момента его выписки из 
стационара;

В Т О Р О Й  Э ТА П  —   р е -
аб и л и т а ц и я н а  с п е ц и -
а л и з и р о в а н н о й  к о й к е 
в  реабилитационном цен-
тре, где пациент продолжа-
ет лечение после выписки из 
стационара;

ТРЕТИЙ ЭТАП —  амбула-
торный, когда пациент про-
шел все этапы лечения.

— На последнем этапе хочу 
особенно остановиться. По-
сле выписки из больницы 
пациент по факту остается 
один на один с  собой. По-
думайте, человек перенес 
лечение, которое практи-
чески всегда —  достаточно 
сложное, то есть даже при 
самом позитивном исходе 

нельзя сказать, 
что человек на 
10 0 % з д ор о в . 
В  любом случае 
необходимо вос-
становление. Ме-
д и ц и н а  —   д а , 
шагнула вперед, 
сейчас приме -
няются высоко-
технологические 
методы лечения, 

и  все те болезни, которые 
раньше считались 
неиз ле чимыми, 
вполне лечатся. 
Люди получают 
второй шанс. Но 
качество жизни, 
конечно, может 
н е  уд о в л е т в о -
рять. И  именно 
поэтому крайне 
важно пройти ре-
абилит ацию, —  
отметила Марина 
Буякова.

Отделение медицинской 
реабилитации в  МРНЦ им. 
А. Ф. Цыба готов помочь всем 
пациентам не потерять ка-
чество жизни. И Марина Ев-
геньевна подчеркивает : 
игнорировать амбулаторный 
этап, если озабочен своим 
здоровьем и не хочешь чув-
ствовать себя хуже —  не 
стоит.

— Пациент приходит к нам 
на процедуры —  их дли-
тельность и  объем пропи-
саны в  меж д ународных 
протоколах. Для каждого 
больного подбирается свой 
комплекс мероприятий и ме-
тодики лечения. Плюс при-
меняются различные виды 
лечебной физкультуры, ле-
чебного массажа, физио-
процедуры, —  добавляет 
врач-реабилитолог.

Условие, которое должно 
неукоснительно соблюдать-
ся для успешной амбулатор-
ной реабилитации: БОЛЕЗНЬ 
ДОЛЖНА БЫТЬ В  СТАДИИ 
РЕМИССИИ!

— Пациент должен быть об-
следован не менее чем за три 
месяца до начала реабили-
тационных мероприятий или 
иметь направление от врача- 
онколога, подтверждающее 
ремиссию. Тогда мы спокой-
но начинаем с ним работать. 
Курс лечения рассчитан на 
десять рабочих дней. Еже-
дневно кроме субботы и вос-
кресенья. Длительность —  по 
несколько часов. Важно от-
метить, что для жителей Ка-
лужской области данный 

курс бесплат-
ный, —  подчер-
кнула Марина 
Евгеньевна.

Ч т о  н у ж -
но, чтобы по-
пасть на курс 
р е а б и л и т а -
ции, помимо 
направления? 
Прийти на при-
ем в  поликли-
н и к у  М Р Н Ц 
к реабилитоло-

гу. Вас там осмотрят, погово-
рят и определятся с курсом. 
И если все в порядке —  вы 
приступаете к  лечению. 
Курсы можно повторять не-
сколько раз в год с интерва-
лом в три-четыре месяца.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

ПРО ЗДОРОВЬЕ

Реабилитация больных. Реабилитация больных. 
Почему это важноПочему это важно

Лиана Мкртчян, радиотерапевт, онколог, гинеколог и пациентка

Борислав Ткаченко, хирург гинекологического отделения 
и пациентка

Вячеслав Полькин, заведующий отделением лучевого 
и хирургического лечения заболеваний головы 
и шеи и пациентка
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Реклама

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК (2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без вред-
ных привычек
Условия: график 5/2, полная за-
нятость.
Оформление по ТК РФ.

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без вред-
ных привычек
Условия: график сменный, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

ИНФОРМАЦИЯ

Жители региона все чаще 
стали обращаться в  Центр 
обслуживания потребите-
лей ПАО «Калужская сбы-
товая компания» (КСК) 
с сообщениями о действиях 
неустановленных лиц. Они 
представляются работника-
ми энергосбытовой компа-
нии и предлагают за деньги 
заменить вводные автоматы 
в электрических щитах мно-
гоквартирных домов или не-
посредственно в квартирах.

Лже-энергетики запугивают 
тем, что энергооборудование 

находится в  пожароопас-
ном состоянии и ему требу-
ется срочный ремонт, якобы 
без которого невозможно 
дальнейшее энергоснабже-
ние квартир. Оплатить услу-
гу предлагают сразу на месте 
наличными.

Жертвами мошенников, как 
правило, становятся пожилые 
люди. В КСК настоятельно ре-
комендуют сохранять бди-
тельность и не поддаваться 
на уловки мошенников.

«Предупредите пожилых 
родственников и расскажи-

те им о том, что Калужская 
сбытовая компания и ее под-
рядные организации никог-
да не берут наличные деньги 
за услуги или электрообору-
дование. Если с вас требуют 
деньги сразу на месте, насто-
рожитесь: это —  мошенники!

Если вы столкнулись с не-
законными дейс твиями 
лже-энергетиков, стали их 
жертвой, незамедлительно 
обращайтесь в правоохрани-
тельные органы», —  рекомен-
дуют в Калужской сбытовой 
компании.

КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ КОМПАНИЯ ПРЕДУПРЕЖДАЕТ КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ КОМПАНИЯ ПРЕДУПРЕЖДАЕТ 
О ДЕЙСТВУЮЩИХ В РЕГИОНЕ МОШЕННИКАХО ДЕЙСТВУЮЩИХ В РЕГИОНЕ МОШЕННИКАХ

  ○○ монтажники РЭА и Пмонтажники РЭА и П
  ○○ намотчики катушекнамотчики катушек
  ○○  инженеры-технологи по металлообработке инженеры-технологи по металлообработке
  ○○  слесарь-ремонтник промышленного  слесарь-ремонтник промышленного 

оборудованияоборудования
  ○○ инженеры-конструкторыинженеры-конструкторы
  ○○ инженер-программистинженер-программист
  ○○ специалисты по кооперацииспециалисты по кооперации

  ○○ токари-универсалытокари-универсалы
  ○○ заточникзаточник
  ○○ инженер-технолог по сваркеинженер-технолог по сварке
  ○○ инженер-технологинженер-технолог
  ○○ наладчик КИП и Аналадчик КИП и А
  ○○ мастер производственного участкамастер производственного участка
  ○○ наладчик технологического оборудованияналадчик технологического оборудования
  ○○ инженер по нормированию трудаинженер по нормированию труда

НАЙМ ЖИЛЬЯНАЙМ ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство

ПРО РАЗНОЕ
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Этим вопросом задались жи-
тели Обнинска, которых обслу-
живает ООО  «Управляющая 
компания». прежде у Управ-
ляющей компании была своя 
касса, где принимали плате-
жи и люди могли оплачивать 
счета без комиссии. Затем она 
закрылась, и собственникам 
приходится идти или в «Сбер-
Банк», или оплачивать он-
лайн. Как они утверждают, во 
всех случаях за плату взима-
ется процент. Это, собствен-
но, и беспокоит горожан, и они 
обратились с вопросом: есть 
ли еще способ  как-то оплачи-
вать без комиссии? Есть!

Где оплатить счета Где оплатить счета 
без комиссии?без комиссии?

ОТВЕТ СПЕЦИАЛИСТОВ ООО «УПРАВЛЯЮЩАЯ 
КОМПАНИЯ»:

Оплатить услуги ООО «Управляющая компа-
ния» без комиссии можно в отделении АО «Рос-
сельхозбанк» по адресу: г. Обнинск, пр. Ленина, 
д. 126-А, за зданием Дворца культуры, вход со 
стороны Музея истории.

Для удобства информация о новых возможно-
стях оплаты услуг без комиссий размещена на 
информационных стендах, платежных докумен-
тах и в телеграм- канале УК. Чтобы узнавать 
новости и отчеты УК о проведенных работах 
можно подписаться на телеграм- канал своего 
квартала (QR-коды кварталов)

ПРО КОММУНАЛКУ

Тонне ль на Южном 
въезде в Обнинск и так 
не сказать, что для во-
дителей удобный, так 
там еще время от вре-
мени  кто-то застре-
вает. Но за последние 
семь дней водителей 
большегрузов тянуло 
туда, как мух на мед.

Сначала один умник за-
стрял в тоннеле, чем полно-
стью перекрыл все движение 
транспорта, а поняв, что ма-
лой кровью дело не обой-
дется, резко дал по газам 
и вырвался из плена, попут-
но обрушив плиту и повре-
див железнодорожные пути. 
Все, на минуточку, произо-
шло в  пятницу, когда все 
едут на дачи, когда и элек-
трички, и дороги забиты под 
завязку. Что в итоге? Поез-
да пришлось направлять по 
другому пути, они приез-
жали с задержкой, тоннель 
был перекрыт, специалисты 
в срочном порядке присту-
пили к работам.

Кстати, горе-водитель по-
пытался смыться с  места 

происшествия, но его очень 
быстро нашли.

— В отношении водите-
ля составлен администра-
тивный протокол, который 
предусматривает лише-
ние водительского удосто-
верения сроком от 12 до 18 
месяцев, а  также админи-
стративный арест —  до 15 
суток. Водитель будет при-
влечён к  ответственности 
за повреждение автомо-
бильных дорог и дорожных 
сооружений.

Также водитель будет ош-
трафован за умышленное 
создание помех в дорожном 
движении —  штраф от 5 до 
15 тысяч руб лей. Кроме того, 
водитель будет отвечать за 
нарушение дорожного зна-
ка —  «Ограничение по высо-

те», а также невыполнение 
требований дорожного зна-
ка «Движение грузового 
транспорта запрещено», —  
рассказал руководитель об-
нинской Госавтоинспекции 
Константин Бочинин.

Пара дней понадобилась 
на ремонтные работы. Одна-
ко и тут все не так гладко вы-
глядело. Уходя, ремонтники 
оставили деревянную опо-
ру, подпирающую мост. Есте-
ственно, у автовладельцев 
закрадись сомнения в безо-
пасности проезда.

— Подпорка ничему не ме-
шает, далее будем бетониро-
вать. Переживать не о чем, 
все надежно, это не несу-
щая конструкция. Водители 
могут спокойно ездить, все 
безопасно, —  уверил замна-

чальника железной дороги 
по территориальному управ-
лению Лев Лещев.

Вроде бы на пару дней вы-
дохнули. Но не  тут-то было. 
Другой водитель едва не за-
стрял в тоннеле! Но, правда, 
ему хватило ума не заез-
жать внутрь, так как сумел 
разглядеть габаритные зна-
ки. Но выехать с узкой до-
роги тоже не получилось 
по-человечески. Как итог —  
движение снова бы ло 
затруднено.

— Водители игнориру-
ют знаки, —  сетует вице-
мэр по коммуналке Игорь 
Раудуве. —  Они везде сто-

ят, в том числе и запрещаю-
щие движение большегрузов 
по дороге. Но  почему-то их 
предпочитают не замечать.

На вопрос, есть ли воз-
можность поставить знаки 
поближе и сделать их мак-
симально заметными, Игорь 
Винцентасович ответил, что 
по регламенту это, к сожале-
нию невозможно.

Что ж. Ждем очередных 
любителей экстрима?

ПРО ДОРОГИ

МЕДОМ ИМ ЧТО ЛИ НАМАЗАНО?!МЕДОМ ИМ ЧТО ЛИ НАМАЗАНО?!
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В Первый наукоград России 
ребята приехали, чтобы по-
казать свои умения и  вы-
яснить, кто из них самый 
умный и изобретательный по 
девяти направлениям: беспи-
лотные летательные аппара-
ты, космическая разведка, 
композитные материалы, 
спутникостроение, сухопут-
ная роботехника, морская 
подводная и надводная ро-
бототехника, виртуальный 
инжиниринг и  электронная 
компонентная база.

Кстати, заявок на участие в кон-
курсе поступило аж 325 из 60 реги-
онов, и комиссии пришлось сложно 
при выборе финалистов.

— Нам как наукограду важ-
но вовлекать молодёжь в научно- 
т е х н и ч е с к о е  т в о р ч е с т в о , 
реализацию инновационных про-
ектов, повышать у ребят мотивацию 
к получению инженерного образо-

вания. Нашим предприятиям не-
обходим свежий взгляд, молодые 
и высококвалифицированные спе-
циалисты, —  сказала глава админи-
страции Обнинска Татьяна Леонова.

Конкурс проходил в  Обнин-
ске четыре дня, каждый из кото-
рых мог посоревноваться с другим 
в  интенсивности и  интересно-
сти. Ребята программировали бес-
пилотники, создавали роботов, 
в том числе и тех, которые способ-
ны работать на воде и под водой. 
Для этих целей в Белкинском пар-
ке даже был создана специальная 
база, где конкурсанты могли соби-
рать роботов и потом тестировать 
их на прочность и работоспособ-
ность на прудах. В этом году, к со-
жалению, подвела погода и,  как 
шутя отметила руководитель Ака-
демии «Технолаб» и организатор 
«ИнтЭРА» в Обнинске Александра 
Чернат, ребята работали, что назы-
вается, в жестких полевых услови-
ях. Но каждому, конечно, хотелось 
накинуть на плечи плед потеплее, 

а в руки дать чашку с горячим чаем.
Впрочем, конкурсанты как будто 

и не замечали погодных неурядиц. 
Они были поглощены работой, и ни-
чего их отвлечь не могло.

— В этом году у нас, кстати, боль-
ше участников —  168, в прошлом 
было 160. И что особенно радует —  
выросло количество конкурсантов 
из Обнинска. Наши ребята даже 
среди победителей! Это очень здо-
рово, —  добавила Александра.

32 региона.  32 региона.  
168 участников 168 участников 

МЕЖДУ ПРОЧИМ

Во Всероссийском научно- 
техническом конкурсе «ИнтЭРА» 
участвуют не только гражданские 
школьники, но и члены Юнармии, 
и учащиеся системы довузовской 
подготовки Министерства оборо-
ны РФ. Участники конкурса смогут 
участвовать в одном из направле-
ний и побороться за ценные призы.

ОБНИНСК ВО ВТОРОЙ РАЗ ПРИНЯЛ ВСЕРОССИЙСКИЙ 
НАУЧНО‑ТЕХНИЧЕСКИЙ КОНКУРС «ИНТЭРА»
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Помогали в проведении кон-
курса и ведущие предприятия 
Обнинска: «Тайфун», «Сигнал», 
«ФЭИ», плюс частный бизнес.

— Здорово, что вокруг кон-
курса появляется все больше 
заинтересованных в его раз-
витии лиц, это для нас огром-
ный показатель, что многие 
хотят, чтобы «ИнтЭРА» прово-
дилась в Обнинске, —  отмети-
ла Александра Чернат.

Самым классным челлен-
джем в этом году, по мнению 
Александры, было направле-
ние виртуального инженирин-
га. Ребятам было дано некое 
изделие, причем специально 
в нем была допущена ошибка. 
Задача была не просто сделать 
3D-модель в специальной про-
грамме, но и выявить ошибку 
и решить проблему.

— Очень сложное задание. 

Двадцать человек в нем при-
няли участие и  только трое 
смогли справиться. Причем 
разрыв по очкам между призе-
рами и финалистами —  огром-
ный, —  сказала Александра.

Что еще приятно, Обнинск 
снова посетил Советник ге-
нерального директора Фонда 
содействия инновациям Иван 
Бортник, также впервые в го-
род приехал начальник отдела 
по развитию и популяризации 
науки «Движение первых» 
Олег Яблоков.

— Они разработали для де-
тей космический квиз, который 
проходил в «Точке кипения» 
в ИАТЭ НИЯУ МИФИ в Обнинске 
уже после закрытия «ИнтЭРА». 
Было очень интересно! —  ска-
зала Александра Чернат.

Теперь ждем конкурс в сле-
дующем году. Сомневаться, 
что он состоится у нас, уже не 
приходится.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

ЗАЧЕМ ОНО ВСЕ

Це ль д анног о Конк у р -
са —  вовлечение молодежи 
в  научно- техническое и  ин-
новационное творчество, ре-
ализация инновационных 
проектов в области высоких 
технологий, применяемых для 
решения современных задач 
армии и гражданского обще-
ства, повышение мотивации 
к  получению инженерного 
образования.

КТО. ЧТО. ГДЕ

Оператором конкурса, как и в прошлый раз, была «Академия Техно-
лаб». Надводная и подводная робототехника разместилась на терри-
тории парка Усадьба Белкино. С композитными материалами работали 
на территории мастерской школы № 4. Еще шесть площадок распола-
гались на территории «Точки кипения» Обнинск в ИАТЭ НИЯУ МИФИ.

На торжественном закрытии 25 августа присутствовали предсе-
датель наблюдательного совета Фонда содействия развитию малых 
форм предприятий в научно- технической сфере Фонд содействия ин-
новациям Иван Бортник, заместитель губернатора Калужской области 
Горобцов Константин Михайлович, исполнительный директор фонда 
содействия развитию военного образования Никифорова Светлана 
Борисовна, начальник отдела проектов в сфере популяризации на-
уки Российского движения детей и молодёжи «Движение первых» 
Яблоков Олег Викторович.

ПОЗДРАВЛЯЛИ ВСЕХ ПОБЕДИТЕЛЕЙ И ПРИЗЁРОВ КОНКУРСА. 
СРЕДИ НИХ И РЕБЯТА ИЗ ОБНИНСКА:
 Шустицкий Даниил —  «Сухопутная робототехника», 3 место
 Чевыкалов Егор —  «Морская надводная робототехника», 2 место
 Пильщиков Иван —  «Морская надводная робототехника», 3 

место
 Гусев Виктор —  «Космическая разведка», 3 место
 Поляков Григорий, Митрофанов Святослав, Булычева Анаста-

сия —  «Спутникостроение», 3 место.
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Главный редактор газеты «Неделя Обнинска» 

Елена Зуева, lenazueva@mail.ru

ГЛАВ
ВРЕДИНА

Барби нам покажут,
Обойдут запреты.
Санкции размажут,
Будто б их и нету.

Кен такой, в жилете...
Всё, как мы хотели.
Мы запреты эти
Кое-где вертели.

Птицы улетают
Стайками на юг.
Как бы намекают:
Посмотри вокруг.

Ветер заунывен,
Солнца ни следа.
Холодно и ливень.
В Африку айда?

Потеряли «s» как доллар,

Получили новый бренд.

Не сменился даже повар?

Вот такой вот хэппи энд)

Тучи сгущаются 

вновь над страною

Так никогда нам не 

выйти из мрака!

Голод хотим обой-

ти стороною:

БАХ! И у нас дефицит 

Доширака»...

Пишите, дорогие чита-
тели, пишите с нами, 
пишите лучше нас. Пи-
шите и отправляйте на 
почту: lenazueva@mail.
ru. Ждём с нетерпением 
ваш взгляд на эту пре-
красную жизнь! А ещё, 
подписывайтесь на Глав-
ВРЕДину в телеграм: t.me/glavvredinalena

Тут врачи для нас любезно
Пиву выдали придирки:
Пиво может быть полезно,
Но размером с полпробирки)

Система электронных виз
К нам интуристов привлекла.
В России ждёт их всех 
сюрприз:
Медведи, водка и свекла.
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МП «ДОМ УЧЁНЫХ» ПРИГЛАШАЕТ:

23 сентября суббота 18.00 
Российский Государствен-
ный академический камер-
ный «Вивальди- ОРКЕСТР» 
с программой «Из юбилейно-
го альбома —  классика, джаз, 
мелодии знаменитых танце-
вальных оркестров мира 30–
40-х годов ХХ века» 6+

МП «ДОМ УЧЁНЫХ» ПРИГЛАШАЕТ НА 
ЭКСКУРСИИ В СЕНТЯБРЕ 2023 Г.:

2 сентября Экскурсия в Го-
сударственный мемориаль-
ный природный заповедник 
Л. Н. Толстого «Ясная Поля-
на» и обзорная экскурсия по 
Туле. 12+
3 сентября Экскурсия в древ-
ний город Ростов Великий- 
Золотое кольцо России. 12+
09 сентября Экскурсия 
по Коломенскому Кремлю 
с посещением
музея «Калачная». 12+
10 сентября Экскурсия по 
литературному Переделкино с
посещением музея Булата 
Окуджавы. 12+
16 сентября Экскурсия 
в Главный Ботанический сад 
имени
Н. В. Цицина РАН. Экспози-
ция —  Японский сад. 12+
17 сентября Экскурсия 
в Главный Храм ВС РФ и по
музейному комплексу «Доро-
га Памяти». 12+
24 сентября Экскурсия 
в Троице- Сергиеву Лавру 
с программой «Преподобный 
Сергий Радонежский и его 
наследие» 12+
30 сентября Экскурсия в Го-
сударственный дворцово- 
парковый музей- заповедник 
«Кусково». 12+

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 
3–27–90

МП «Дом учёных» требуется уборщица, 
дворник. 8–910–915–56–06

По горизонтали: 

По вертикали: 

По горизонтали: 3. Объект 
пейзажа 7. Казачий начальник 9. 
Спец по настройке станков и ма-
шин 10. Карабас Барабас, судя по 
растительности на его лице 11. 
Весьма откровенный купальник 
13. Ансамбль в шестнадцать рук 
14. И лимузин, и горбатый «запо-
рожец» как средство передвиже-
ния 18. Мастер стали и сплавов 
19. Так называют биополе чело-
века 20. Политический спор 21. 
Хорошая оценка в аттестате 22. 
Изготовленная вещь, что скоро 
поступит на прилавки магазинов 
23. Низкий бортик, скрывающий 
осветительные приборы на сцене

По вертикали: 1. Ключ для 
Волги, но не для автомобиля 2. 
«Коробок» под грибы 4. Он хо-
чет урвать побольше для себя 
5. «Звук природы», с которым 
обычно сравнивают неприлично 
громкий смех 6. Временный жи-
лец загородного посёлка 8. Звук, 
телега 9. Жители страны 12. На-
блюдательная вышка над здани-
ем пожарной части 13. Послание, 
доступное для любопытных глаз 
15. Злая, язвительная насмешка 
16. В нём филателист хранит свои 
сокровища 17. Аминокислота 20. 
Ткань на пальто

РЕКЛАМА
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Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.

ВОПРОСЫ № 32

1. Сколько детей приняли участие в конкурсе «ИнтЭРА»? 
2. Кем работает Марина Буякова? 

3. Когда будут выдавать паспорта готовности к новому 
отопительному сезону? 

4. Как зовут директора лицея МГИМО? 
5. В какой школе работает Людмила Малиновская?
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Ответы №31
1. 11 600 человек; 2. Алексей Бобырь; 3. Мастер 

спорта России по кудо; 4. 13 часов; 5. С шестого.

ПОЛУЧИ 
ПОЛУЧИ 

ПРИЗ  ПРИЗ  

ОТ ТЕДИ!
ОТ ТЕДИ!

На правах рекламы

УСЛОВИЯУСЛОВИЯ КОНКУРСА  КОНКУРСА 
Необходимо подсчитать Необходимо подсчитать 
количество гласных количество гласных 
и согласных букв  и согласных букв  
(«Й», «Ъ» и «Ь» мы считаем  («Й», «Ъ» и «Ь» мы считаем  
согласными), а также ответить согласными), а также ответить 
на вопросы по актуальным на вопросы по актуальным 
темам номера. темам номера. 
С ЭТОГО НОМЕРА ВСЕ УЧАСТНИКИ С ЭТОГО НОМЕРА ВСЕ УЧАСТНИКИ 

КОНКУРСА ДОЛЖНЫ КОНКУРСА ДОЛЖНЫ 
ОТПРАВЛЯТЬ СВОИ СООБЩЕНИЯ ОТПРАВЛЯТЬ СВОИ СООБЩЕНИЯ 

НА WHATSAPP ПО ЭТОМУ НА WHATSAPP ПО ЭТОМУ 
НОМЕРУ: 8-980-511-88-88. НОМЕРУ: 8-980-511-88-88. 

ТОЛЬКО WHATSAPP! ЗВОНКИ НЕ ТОЛЬКО WHATSAPP! ЗВОНКИ НЕ 
ПРИНИМАЮТСЯ. ОСТАЛЬНЫЕ ПРИНИМАЮТСЯ. ОСТАЛЬНЫЕ 

УСЛОВИЯ КОНКУРСА - ПРЕЖНИЕ.УСЛОВИЯ КОНКУРСА - ПРЕЖНИЕ.

КАЛЕЙДОСКОП

С победой в конкур-
се от «Теди» мы 
на этой неделе 
поздравляем 
нашу постоян-
ную читатель-
ницу Евгению 
Новикову! Ев-
гения Валерьев-
на учительница, 
увлекается кон-
дитерской 
деятельно-
стью. По-
здравля-
ем!


